

# **E-visa : après 46 milliards FCFA de recettes en neuf mois, le Cameroun réajuste son PPP de 10 ans avec Impact Palmarès**

Le Partenariat Public-Privé conclu en 2022 pour sécuriser les recettes consulaires du Cameroun a été réajusté à la suite d'un avenant signé le 5 décembre à Yaoundé entre le gouvernement et l'entreprise.

[Arthur WANDJI](#)



Le gouvernement camerounais et l'entreprise ivoirienne Impact Palmarès ont signé, le 5 décembre, un avenant réajustant le partenariat public-privé d'une durée de dix ans, conclu en 2022 pour l'uniformisation et la sécurisation des prestations consulaires. Cette

révision intervient dans un contexte où la plateforme d'e-visa a généré 46,87 milliards FCFA de recettes publiques entre janvier et septembre 2025, soit 411 439 visas payants émis en neuf mois, selon le Programme économique et financier 2026 du pays.

Selon Yaoundé, ces performances, largement supérieures aux 29 milliards FCFA collectés en dix-huit mois entre avril 2023 et octobre 2024, ont renforcé la volonté de l'État d'adapter les engagements contractuels et d'accélérer les investissements prévus dans l'infrastructure numérique consulaire. Ainsi, l'un des principaux ajustements porte sur le calendrier des livraisons. Initialement prévue pour avril 2025, la date de livraison du Centre de Transformation Digitale du Minrex (CTDM) est annoncée pour juin 2026.

Le gouvernement camerounais indique toutefois que cette révision s'accompagne d'un engagement plus optimal du partenaire ivoirien, chargé de finaliser les travaux de réhabilitation du Consulat général du Cameroun à Paris ainsi que de rendre opérationnelles l'ensemble des prestations consulaires numériques de deuxième et troisième générations au cours de 2026. De fait, argue le ministre camerounais des Relations extérieures Lejeune Mbella, la livraison de ces chantiers doit matérialiser la valeur ajoutée du projet : sécurisation accrue des données diplomatiques, intégration progressive des normes internationales et fiabilisation des recettes non fiscales générées par le réseau consulaire.

**Lire aussi : [E-Visa : le Gabon mobilise Airtel, Moov et Clickpay pour digitaliser le paiement des droits d'entrée](#)**

Au-delà des infrastructures, cet avenant marque une nouvelle étape dans la stratégie de modernisation consulaire du Cameroun. Lancée officiellement en avril 2024, la construction du CTDM vise à doter le

pays d'un centre d'innovation numérique capable de traiter les données biométriques, d'automatiser les processus et d'accélérer l'émission des visas entre 24 et 48 heures. Le projet, qui fédère data center, plateforme e-visa et système d'authentification internationale, doit également améliorer le suivi statistique des entrées sur le territoire et renforcer la souveraineté de l'État dans la conservation de données sensibles.

Pour Impact Palmarès, cette révision contractuelle traduit une confiance renforcée de la part de l'État. L'entreprise ivoirienne, qui dispose d'une filiale au Cameroun, voit ainsi prolongée et élargie sa responsabilité dans la transformation numérique du secteur diplomatique camerounais. À terme, l'enjeu dépasse la seule délivrance de visas : il s'agit de structurer un système consulaire modernisé, sécurisé, traçable et capable de maximiser durablement les recettes publiques.